

# Sanidad impulsará la investigación diabética a través de la Fundación

*Lamata anunció que contará con el asesoramiento de Bernat Soria y Esther Gil para crear líneas propias*

J.Y. / CIUDAD REAL

El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, aseguró ayer en Ciudad Real que la investigación para luchar contra la diabetes será uno de los pilares de la Fundación de Castilla-La Mancha para la Diabetes constituida recientemente en el marco del Servicio de Salud regional (SESCAM).

Lamata, que clausuró unas jornadas sobre esta enfermedad organizadas por el Colegio de Farmacéuticos (COF), afirmó que la línea de apoyo a la investigación será uno de los baluartes de la fundación "para que haya grupos que se coloquen en esos niveles de otras comunidades autónomas". Asimismo, explicó que en Castilla-La Mancha, donde todavía se registra una investigación embrionaria, "hay buenas señales porque hay interés y podremos contar con el apoyo de investigadores como Bernat Soria y Esther Gil para que nos incluyan en esa dirección".

El consejero subrayó que existe un núcleo de profesionales que colaborarán primero con otros grupos de investigación de Andalucía para obtener un contenido científico que permita que dentro de tres o cuatro años "podamos desarrollar líneas propias".

Además de potenciar esta masa crítica a través de la red de investigación que ha creado la Universidad de Castilla-La Mancha, la Fundación que dirige Patricio Giralt apostará por la educación sanitaria para que los pacientes tengan una mejor calidad de vida, así como apoyará social y

económicamente a las familias.

Sobre las jornadas del COF en las que han participado más de un centenar de farmacéuticos desde el 18 de noviembre, Fernando Lamata ratificó que "han sido de gran utilidad" porque la diabetes "es un problema de salud importante que hay que abordar entre todos los profesionales y la sociedad". Recordó que en Castilla-La Mancha hay 80.000 diabéticos diagnosticados, un colectivo numeroso que puede alcanzar una calidad de vida plena, "pero que también tiene riesgos si no se identifica a tiempo y puede llegar a incapacitar".

**Imprescindible la educación**  
De su lado, la presidenta de la Federación de Asociaciones de Educación sobre la Diabetes (FAAED), Esther Gil reiteró que "la educación es la gran olvidada en el tratamiento de la enfermedad". Agregó que, precisamente, el control de la enfermedad por el propio paciente a través de un correcto cumplimiento de las pautas y hábitos para convivir con la patología "tiene una gran relevancia".

La también jefa del Servicio de Endocrinología del Hospital Clínico de San Carlos de Madrid insistió en que la educación (alimentación, ejercicio físico y tratamiento farmacológico) puede reducir en un 50% el número de amputaciones en países como Albania. Por ello, "es imprescindible que haya profesionales cualificados en las unidades de Primaria y Especializada para que asesoren a los pacientes". □



El consejero Fernando Lamata y el investigador Bernat Soria clausuraron las jornadas del COF

CLARA MANZANO

## La diabetes no duele pero mata

**El reconocido investigador Bernat Soria insistió ayer en que "hay que ser prudentes a la hora de informar sobre la curación de enfermedades crónicas como la diabetes". "Curar significa que desaparece al enfermedad y no hay que desperdiciar falsas expectativas", argumentó. Soria concedió mucha importancia a las complicaciones de la diabetes que**

**"son terribles" dado que la enfermedad es "la primera causa de ceguera, de fallos renales y de amputaciones no traumáticas del pie", aseguró. En su opinión, es imprescindible promocionar la salud a través del compromiso de la Administración sanitaria y de colectivos de profesionales y sociales. Sobre las investigaciones que dirige con células madre**

**embrionarioas anunció que en su laboratorio "han logrado curar a ratones diabéticos con células productoras de insulina", si bien "hay que ser muy prudentes con este tipo de informaciones". También se refirió a las trabas que le puso el Gobierno del PP a la hora de investigar con embriones que supuso "un retraso y devolver el dinero".**